

四

# 富岡八幡宮

昭和二年頃、松井角平さんから呼出しがあった。今般、東京深川で俗称深川八幡宮(富岡八幡神社)の再建建立を請負つたから「用材担当を是非引き受けろ」と御達しだったそうだ。

設計者 伊藤忠太博士

構造 台湾檜 総木造作り  
工事 着工 昭和二年五月頃  
竣工 昭和五年八月頃

伊藤博士と言う人は、當時伽藍建築界の設計では、日本一の定評のある大先生で、明治神宮・靖国神社等関東大震災後の国家的な有名な神社・仏閣は殆んど先生の設計だそうであった。父は早速上京して伊藤先生の事務所を訪れたそうである。先生は一見、越中田舎の材木屋では、果して用材の納入が出来るのかと不安に思つたらしい。先生自ら、明治神宮・靖国神社等を御案内頂き、社寺建築の講義を承つたと、父が言つて居た。父は腹の中では「今更」と思つて居たが、神妙に聞いて居たそうである。帰途深川八幡宮社務所に立ち寄り、現場を見分したそうである。処が大変である。日本一の木場である深川の真中に出来る、吾々の八幡様の用材を、越中富山の田舎の材木屋が納材するとは怪しからん。用材は台檜だから、「台檜の原木

を不売すると言う」申し合わせを長谷川氏(?)辺りが中心になつて、協議して居たらしい。

「父は長谷川・鈴木云々と言つて居たが」当時では、私は未だ学校だったので、良く飲み込め無かつたが、今から考えると、長谷川氏は、多分長谷川萬治氏か、長谷川鏡治氏(鈴木氏は解らない)辺りが想像される。何れにせよ、深川へ行くと、富山では想像も出来無い、大きな貯木場及び立派な店舗が軒を並べて居るので、一寸まごついたらしい。色々と交渉したが

あるが、機帆船で一隻早速深川へ廻送し、手挽きするのである。父の造材のコツは、丸太を背板一枚の店は、新潟県の中村力藏グループ及び小池勉治グループを工事の大きさに依り増減して、當時雇つて居た)及大工の一部其の他関係者で、一団を編成して深川へ、松井角平配下の下方の第一陣として乗り込んだ。「職人気質及び繩張り意識の特に強い下町子達、黙つて居る筈が無い。父は別に伝手を求めて、下町一帯を支配して居る、大親分にも裏口から了解は得て居たらしい。血の雨が降る寸前迄揉ん

前挽きで、手挽きするのである。父の造材のコツは、丸太を背板一枚挽けば必ず木表へ張りが出る。張りの出た側を、二枚目を手挽くと、必ず元へ戻る。その張りを計算して、先づ一枚目の背板を挽くのである。墨壺の糸を、湾曲に着色させるのが一つの技術である。即ち曲げ挽きの墨を打つ事が技術である。口では簡単だが、実際は相当に熟練しないと難かしい。即ち出来上つたものは、胴張りした角材が出来る。それを一度に直角に挽くと再び曲るから、先づ木裏を削り、次

て居る製材品を下検査され、全部合格。今後はお前に全面委せるから努力せよと、有難いお言葉を頂いて、父も漸く安堵したらしい。

松井角平及その傘下の諸方は、越中の田舎者でも、斯業にかけては、決して田舎者で無い。工事をやり抜く実力は充分に在ると云う評判が、次々に伝わり、何時しか附近

の田舎者で無い。工事をやり

拔く実力は充分に在ると云う評判

がある。墨壺の糸を、湾曲に着色させるのが一つの技術である。即ち曲げ挽きの墨を打つ事が技術である。口では簡単だが、実際は相当に熟練しないと難かしい。即ち出来上つたものは、胴張りした角材が出来る。それを一度に直角に挽くと再び曲るから、先づ木裏を削り、次

て居る製材品を下検査され、全部

合格。今後はお前に全面委せるか

ら努力せよと、有難いお言葉を頂いて、父も漸く安堵したらしい。

松井角平及その傘下の諸方は、越

中の田舎者でも、斯業にかけては、

決して田舎者で無い。工事をやり

抜く実力は充分に在ると云う評判

がある。墨壺の糸を、湾曲に着色させるのが一つの技術である。即ち曲げ挽きの墨を打つ事が技術である。口では簡単だが、実際は相当に熟練しないと難かしい。即ち出来上つたものは、胴張りした角材が出来る。それを一度に直角に挽くと再び曲るから、先づ木裏を削り、次

て居る製材品を下検査され、全部

合格。今後はお前に全面委せるか

ら努力せよと、有難いお言葉を頂いて、父も漸く安堵したらしい。

松井角平及その傘下の諸方は、越

中の田舎者でも、斯業にかけては、

決して田舎者で無い。工事をやり

抜く実力は充分に在ると云う評判

がある。墨壺の糸を、湾曲に着色させのが一つの技術である。即ち曲げ挽きの墨を打つ事が技術である。口では簡単だが、実際は相当に熟練しないと難かしい。即ち出来上つたものは、胴張りした角材が出来る。それを一度に直角に挽くと再び曲るから、先づ木裏を削り、次

て居る製材品を下検査され、全部

合格。今後はお前に全面委せるか

ら努力せよと、有難いお言葉を頂いて、父も漸く安